



Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



Un quinteto de aspirantes

La primera acción de la SCJN en el 2023 será elegir a su nuevo presidente, pues el último día de este año termina el periodo del ministro Arturo Zaldívar.

Quienes conocen los jaloneos al interior de Pino Suárez 1 sostienen que la elección reflejará el nivel de influencia del presidente López Obrador al interior del Poder Judicial.

No hay que olvidar que el presidente presionó con todo para que se quedara Zaldívar y no tener que convivir por lo menos dos años con un nuevo titular de la Corte. No quiere que llegue un ministro propuesto por algún ex presidente. Vaya usted a saber en qué estaba pensando.

Su carta, la ministra Esquivel Mosca, tiene alguna posibilidad, aunque como apenas llegó en el 2019 carece de la experiencia que sí tienen los otros cuatro aspirantes.

Y no pasó...

Tal y como se adelantaba la reforma electoral con cambios constitucionales propuesta por el presidente no pasó. Le faltaron votos.

El gobierno llevó entonces a San Lázaro el mamotreto de su Plan B de Reforma Electoral, unas 300 cuartillas, para leerlo, analizarlo y votarlo, de ser posible, el mismo día. ¿Por qué las prisas?

Es un tema vital para la democracia mexicana, debió presentarse y abrir un periodo de deliberaciones con expertos que tuvieran tiempo de evaluar el impacto de su contenido, incluidas las letras chiquitas.

Lo importante, en lo que no pude haber dudas, es mantener la autonomía del INE. Las medidas de austeridad que no afectan el nivel óptimo de operación pueden debatirse.

La situación dio lugar a un diálogo surrealista porque legisladores de diversas fracciones atacaban o defendían el proyecto de oídas, sin conocerlo al detalle.

¿Militares en activo?

No hay que dejar pasar la nota de que cuatro militares en activo secuestraron a una familia en Tlaxcala entre ellos un niño de cuatro años.

Lo primero es que ratificar que en realidad se trate de personal militar y no personas que usaban credenciales apócrifas. Ojalá sea eso.

Pero si no lo es la Sedena debe a la sociedad muchas explicaciones. ¿Qué llevó a cuatro soldados que están para proteger a la sociedad a convertirse en sus peligrosos enemigos?

¿El de Tlaxcala fue su primer golpe o andan en malos pasos de tiempo atrás? ¿Tienen cómplices dentro del Ejército?

Por un puñado de malos elementos no se puede juzgar a una institución, es cierto, pero es imperativo que la institución depure sus controles de confianza para detectar con tiempo a las manzanas podridas.

Promoción política

La oposición tiene una oferta interesante para el 2024 en la CDMX, entre ellos alcaldes y alcaldesas que ya levantaron la mano par a decir que sí quieren.

También hay legisladores interesados como la senadora Xóchitl Gálvez, aguerrida cementera del Cruz Azul, que busca también ser candidata, primero por el PAN y después por una eventual alianza.

Xóchitl, que no rehúye ningún pleito, tuvo un encontronazo con el presidente López Obrador que ella



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
CRÓNICA	3	07/12/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

interpretó como un intento del mandatario de descarrilar sus aspiraciones para llegar al Palacio del Ayuntamiento.

Tal vez ese sea el propósito, pero lo

cierto es que la senadora ha logrado espacios en los medios que de otra forma no hubiera conseguido. Pelearse con el presidente se perfila como una opción efectiva de promoción política.